

# Papa dice a comunistas que liberen al pueblo

Czestochowa, Polonia, junio 19 (UPI). El Papa Juan Pablo II advirtió hoy con dureza al régimen comunista polaco que su pueblo debería ser libre, e indicó a sus ciudadanos que empleen la libertad "para construir y no para destruir".

"La libertad es dada al hombre por Dios", dijo el Papa en una solemne misa dominical.

"El estado es firmemente soberano cuando gobierna a la sociedad y sirve además al bien común", añadió. "La soberanía del estado está profundamente ligada a su capacidad para promover la libertad del país".

Por su parte Lech Walesa, que como dirigente de la proscrita central sindical Solidaridad, ha pasado a ser símbolo de la lucha polaca por la libertad, contempló la misa papal por televisión desde su casa en Gdansk.

No hubo indicios sobre cuándo o dónde se reunirá Walesa con el Papa, concesión obtenida por Juan Pablo en un diálogo directo con el primer ministro y general Wojciech Jaruzelski.

Pese a una fría llovizna, unas 750.000 personas se congregaron junto al monasterio de Jasna Gora, para asistir a la misa papal al aire libre, que conmemoró el sexto centenario del monasterio de Jasna Gora, en el que se encuentra el antiguo icono de la Madona Negra.

— Pasa a la página 32 —

## Protestan por ataque sandinista a arzobispo

Managua, junio 19 (UPI). La jerarquía católica protestó contra la publicación, en un semanario progubernamental, de una fotografía en la que aparece el arzobispo Miguel Obando y Bravo, abrazando al desaparecido dictador Anastasio Somoza.

La foto de Somoza y

Obando y Bravo apareció en la página central de la revista La Semana Cómica, un semanario humorístico progubernamental.

La fotografía aparece insertada en las páginas centrales de la publicación y en la primera plana hay una nota que dice: "Por

— Pasa a la página 37 —

## La guerra palestina se extiende hasta Damasco

Chtaura, Líbano, junio 19 (UPI). La guerra palestina contra el jefe guerrillero Yasser Arafat, se extendió

hoy desde el Valle Bekaa del Líbano hasta las afueras de Damasco, donde un alto asistente de Arafat fue herido de gravedad en un combate con los disidentes.

Facciones rivales dentro del grupo central guerrillero Al Fatah, de Arafat, confirmaron el combate dentro de un campo de entrenamiento al Este de Damasco, pero dieron dife-

— Pasa a la página 32 —

## Bomba destinada a reina madre hallan en Irlanda

Belfast, junio 19 (UPI). La policía interceptó hoy una poderosa bomba que el Ejército Republicano Irlandés tenía destinada a estallar durante la visita de la reina madre para pasar revista a las tropas británicas en Irlanda del Norte.

El viaje de la reina madre, de 82 años, está fijado para el lunes con ocasión del 75 aniversario del ejército territorial en la provincia.

Vocereros de Clarence House, la residencia oficial de la reina madre en Londres, dijeron que el viaje se mantiene, pese a la bomba.

## 96 traficantes escapan en Perú

Lima, junio 19 (UPI). Un total de 96 presos, la mayoría procesada por narcotraficantes, escapó de una prisión en la ciudad selvática de Tingo Maria, tras abrir un forado en una pared, informó hoy la Dirección General de Establecimientos Penales.

En un comunicado, la Dirección dijo que los 96 presos —la mitad de la población de este establecimiento— abrieron el forado en un baño y escaparon por una casa vecina a la medianoche del jueves.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SOLIDARIDAD. Varsovia, junio 19 (AP). El Papa Juan Pablo II acepta un cordial saludo de parte de Barbara Sadowska, miembro del sindicato independiente "Solidaridad", un momento después de que el Pontífice advirtiera enérgicamente al gobierno comunista de Polonia, que su pueblo debe ser libre.

## Califican de magnífica primera prueba del MX

Base Aérea Vanderberg, California, junio 19 (Latin-Reuters). Un general estadounidense calificó de "magnífica" la primera prueba del lanzamiento del controvertido misil MX, que anoche dio en un blanco ubicado a 7.560 Km. a través del Pacífico con seis ojivas desactivadas.

El disparo del último misil balístico intercontinental (MBIC) fue demorado durante nueve horas a causa de un problema en

una computadora y de la espesa niebla que circundó a la base aérea de Vanderberg, sobre la costa californiana, durante la mayor parte del día de ayer.

Pero el comandante de la oficina de los misiles balísticos estadounidenses, el brigadier general Aloisius Casey, dijo en conferencia de prensa anoche que sentía que la prueba ayudaría a persuadir al Congreso a que apruebe el

— Pasa a la página 37 —

## Cosmonauta soviética venerada en su tierra

Moscú, junio 19 (UPI). Valentina Tereshkova se anticipó en 20 años a la primera astronauta estadounidense Sally Ride.

La cosmonauta soviética, desde su histórico vuelo espacial en 1963, se yergue prácticamente en un pedestal que le han erigido los líderes del Kremlin.

Siempre perfectamente reinada, Tereshkova, se hace notablemente visible en frecuentes actos de pre-

dominante presencia masculina, en donde ella es una prueba pública de que la mujer es igual al hombre soviético.

Pero las mujeres occidentales no estarían muy de acuerdo con eso.

Sin embargo, Tereshkova es una leal defensora de su madre patria y de las oportunidades que le ofrece su país a la mujer.

## Afirman que Chile va a un callejón sin salida

Río de Janeiro, junio 19 (UPI). El proceso de endurecimiento del gobierno del general Augusto Pinochet "puede llevar al país a un callejón sin salida", manifestó el ex miembro de la junta militar de Chile, Gustavo Leigh, según informes de prensa publicados hoy.

En un reportaje aparecido en el matutino brasileño "O Globo", el ex comandante de la Fuerza Aérea, Gustavo Leigh, afirmó que

"endurecer ahora es no tener visión histórica", refiriéndose a la actitud del gobierno de su país.

Leigh calificó la detención del líder sindical Rodolfo Seguel, ocurrida la semana pasada, de "demostración inaudita e innecesaria de fuerza".

"Como uno de los gestos del golpe de 1973, me siento en la obligación de decirle al gobierno que se equivocó y que precisa realizar una apertura.

## Breves Internacionales

### Sally Ride tiene el menor sueldo

Centro Espacial Houston, junio 19 (UPI). Sally Ride habrá capturado más atención que sus cuatro colegas varones a bordo del transbordador Challenger, pero es la que recibe menos sueldo que todos.

Ride, de 32 años de edad, que tiene un doctorado en física y es una civil.

### Subversivos matan siete campesinos

Bogotá, junio 19 (UPI). Miembros del grupo subversivo Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, dieron muerte a siete campesinos, en una zona al norte de la capital, acusándolos de ser informantes del ejército, señalaron hoy fuentes militares.

— Pasa a la página 24 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BARCO ABANDONADO. Caracas, junio 19 (AP). Foto dada a conocer por la Marina Venezolana, del barco cargado con armas y municiones, que apareció la semana pasada abandonado misteriosamente en aguas internacionales, al noroeste de Barbados. El barco contiene 5 mil embalajes con municiones de fabricación soviética.

# Crece expectativa por base militar

Tegucigalpa, Honduras, junio 19 (UPI). La comparecencia del hombre fuerte del ejército, general Gustavo Alvarez Martínez, ante los diputados abrió mayores expectativas por no haber sido esclarecido si el Congreso debe o no aprobar el tratado sobre la instalación de una base militar norteamericana.

La expectativa creció después de la reunión de seis horas celebrada ayer, bajo estrictas medidas de seguridad en céntrico edificio donde sesiona el Congreso Nacional.

El jefe de los diputados del gobierno

Partido Liberal, con 44 escaños de un total de 82, Rumualdo Bueso Peñalba, dijo que cualquier trámite relacionado con la base militar debe seguir un procedimiento legal en el Congreso.

Sobre el entrenamiento de efectivos salvadoreños en Honduras, Bueso comentó que esa escuela será de orden militar, donde pueden venir alumnos de diferentes países.

Cuando se le recordó las objeciones de algunos hondureños —la mayoría— de que no pueden entrenarse salvadoreños estan-

— Pasa a la página 37 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ENCABEZAN FUNERAL. Guatemala, junio 19 (AP). El presidente de Guatemala, general Efraín Ríos Montt (izquierda) y el canciller Eduardo Castillo Arriola (de-

recha) encabezan el funeral, en el Palacio Nacional, del cardenal Mario Casariego y Acevedo. El funeral se efectuó ayer en la Catedral Metropolitana.